

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



**SEMAINE DE L'INTÉGRATION DES ÉTRANGERS PRIMO-ARRIVANTS 2022 DANS
LE DÉPARTEMENT DE L'ALLIER
LUNDI 17 OCTOBRE – VENDREDI 21 OCTOBRE 2022**

Après le succès de la première édition 2021 pendant laquelle 170 événements ont été organisés dans toute la France par les préfetures, le ministère de l'Intérieur et des Outremer, la Délégation interministérielle chargée de l'accueil et de l'intégration des réfugiés et leurs partenaires organisent pour la deuxième année consécutive la Semaine de l'intégration des étrangers primo-arrivants en France. Elle se déroule du lundi 17 octobre au vendredi 21 octobre 2022 sur tout le territoire.

Cette semaine de l'intégration est le temps fort pour mettre en lumière et valoriser les initiatives, les réalisations et la mobilisation continue de tous les acteurs qui œuvrent aux côtés des services de l'Etat dans le département de l'Allier

Les services de l'État sont fortement impliqués tout au long de l'année, avec leurs partenaires, pour l'accueil des personnes primo-arrivantes. Cette semaine, nous vous invitons à découvrir leurs actions autour des 8 étapes constituant le parcours d'intégration des personnes qui arrivent en France : l'accès à l'emploi, au logement, à la santé, à la culture et au sport, à l'apprentissage du Français, des valeurs de la République et de la citoyenneté, de l'engagement citoyen et le programme AGIR (Accompagnement global et individualisé des réfugiés).

À vos agendas !

Lundi 17 octobre

de 9h à 16h30 : Événement de lancement

Évènement proposé par l'Association Forum réfugiés-COSI en lien avec la Maison des Jeunes et de la Culture de Montluçon dans le cadre d'un dispositif de gouvernance financé par l'Etat

Évènement se déroulant à la MJC de Montluçon

Matinée : conférence débat sur les processus d'intégration et les problématiques pouvant en découler

Après midi : Ateliers autour des thèmes « isolement et santé mentale », « rôle de la langue dans l'intégration », « altérité et différences culturelles »

de 10h à 18h :

Journée porte ouverte à la salle des fêtes de Moulins organisée par le carrefour social interculturel

Journée job dating et entretiens avec une exposition « portraits de la diversité » et avec diverses conférences (interventions de spécialistes sur les questions migratoires et de santé).

Inauguration à 14h.

De 14h à 16h :

Association Transmettre

Porte ouverte à la plateforme Français Langue Etrangère/intégration située 84 bis allée Mesdames à Cusset.

Mardi 18 octobre

Association Transmettre « changer le regard au travers du jeu et du jeu d'échec en particulier »

Matinée :

Actions de jeu au centre social la Passerelle.

Après-midi :

Actions de jeux dans le quartier de Presles à Cusset

Évènement proposé par l'Association Forum Réfugiés-COSI en lien avec la Maison des Jeunes et de la Culture de Montluçon.

De 14h30 à 17h00

Ciné débat (à la MJC) avec projection d'un film sur le thème de l'intégration suivi d'une discussion avec le réalisateur.

Compagnie Attrape Sourire : exposition Fabulo autour de contes interactifs réalisés par des primo-arrivants

De 9h à 12h et de 14h à 16h cour vitrée de la préfecture

Mercredi 19 octobre

Compagnie Attrape Sourire : exposition Fabulo autour de contes interactifs réalisés par des primo-arrivants

De 9h à 12h et de 14h à 16h cour vitrée de la préfecture

Association Transmettre

De 14h à 16h:

Actions de jeux au centre social Barjavel dans le quartier des ailes à Vichy.

Jeudi 20 octobre

Association Transmettre « changer le regard au travers du jeu et du jeu d'échec en particulier »

Matinée :

Actions de jeu au centre social la Passerelle.

Après midi :

Rencontre collégiens/lycéens au centre social « La Passerelle » à Cusset.

Compagnie Attrape Sourire : exposition Fabulo autour de contes interactifs réalisés par des primo-arrivants

De 9h à 12h et de 14h à 16h cour vitrée de la préfecture

Vendredi 21 octobre

Association Transmettre « changer le regard au travers du jeu et du jeu d'échec en particulier »

De 9h à 12h : Porte ouverte à la plateforme Français Langue Etrangère/intégration située 84 bis allée Mesdames à Cusset.

Compagnie Attrape Sourire : exposition Fabulo autour de contes interactifs réalisés par des primo-arrivants

De 9h à 12h et de 14h à 16h cour vitrée de la préfecture